

DIARIO DE LA MARINA

Periódico Independiente

AÑO XLIV

Redacción y Administración: Almirante, 15, bajo.—Teléfono 2.931

Madrid, Martes 10 de Septiembre de 1912

DOS EDICIONES DIARIAS

Número 13.443

Los franceses en Marrakés

El éxito franco que acaba de tener la marcha de la columna del coronel Mangin sobre el punto en que los rebeldes habían fijado sus reales, viene á confirmar las teorías que siempre hemos defendido, en nombre de la opinión profesional, para combatir á los moros.

Con éstos la única táctica posible es ir á su encuentro y batirlos duramente sin perder un solo minuto.

Cualquier otro medio lo interpretan como debilidad y sólo sirve para acrecentar el prestigio del jefe que momentáneamente explota su fanatismo.

Meses enteros estubo defendiendo este sistema toda la Prensa militar española, con la mesura de forma que su posición le aconsejaba, pero con la firmeza inquebrantable de la convicción fundada y de que sus ideas eran las mismas que dominaban en el general Aldeve.

Se permitió á éste, por fin, ir á buscar á la harka, y el resultado fué inmediato: la muerte del Mizzian y la paz en todo el Rif.

Ahora se repite el caso. Ante el avance energético de las tropas francesas, el Hiba huye, los prisioneros son libertados y los indígenas pacíficos reciben alegremente á su libertador.

Este triunfo sencillo y lógico de los buenos principios militares, al par que confirma las esperanzas en las condiciones del general Lyautey, viene también á destruir esa leyenda misteriosa de la táctica convergente en Marruecos, que alguien trató en un tiempo de convertir en una especie de jeroglífico, siendo así que no se sale ni tiene por qué salirse de los moldes ordinarios.

Que éstos deban plegarse á las condiciones del terreno en que se opera, al carácter del enemigo y á los recursos disponibles, son verdades que constituyen el abecé del oficio; pero siempre flotará sobre todas las circunstancias fortuitas y pasajeras el principio inmutable de los grandes caudillos: ir en busca del enemigo y destruirle donde se le encuentre.

Así es como se ha vencido en las cinco partes del mundo, y sin que los progresos del armamento hayan sido otra cosa que factores en apoyo de esa ofensiva, que será siempre el único camino del triunfo.

Si á esta afirmación se hace la salvaguarda de que el avance á fondo requiere estar bien preparado, no podremos menos de unirnos á quien tal diga; pero este es otro deber del mando, que no puede ser descuidado, y que reside más bien en quien tiene á su cargo la organización de las tropas.

El Sr. Canalejas ha expuesto á un corresponsal extranjero sus buenas esperanzas sobre la armonía futura entre Francia y España para resolver el problema de Marruecos.

El Tratado próximo á firmarse, y su desarrollo mismo—añadió el presidente—, justifican los propósitos que animan sin duda alguna á los Gobiernos de ambas naciones.

Mucho nos congratula una declaración tan conforme con los principios que siempre hemos defendido; mas nos queda una observación que hacer, ó mejor dicho, que repetir por centésima vez, á riesgo de ser pesados.

Ese Tratado nos impone deberes que habrán de ser cumplidos por las tropas que tenemos en el Magreb. Que éstas no son inferiores en espíritu á las francesas, no hay para qué decirlo; pero es indispensable para su eficacia y para su buen nombre que no lo sean tampoco desde el punto de vista orgánico.

No descuide, pues, el Gobierno este problema, que es de su incumbencia exclusiva, y medite en que, hasta ahora, sólo se han hecho débiles ensayos que no han producido resultados tangibles porque no los podían producir.

Querer vivir en el gran mundo sin

gastar en ropa es resignarse al molesto papel de eterno protegido, y dentro de la pobreza es posible el decoro con un poco de método y de previsión.

A los señores ministros de Marina e Instrucción pública

Se publicó por el ministerio de Marina en 18 de Noviembre de 1909 una disposición, según la cual, á partir de 1.º de Julio de 1911, para poder presentarse á exámenes de piloto y capitán de la Marina mercante precisaba entre otras cosas:

«Presentar los certificados de haber aprobado en los Institutos generales y técnicos oficiales ó en las Academias oficiales de Ingenieros civiles ó en las Academias militares las asignaturas de Geografía Universal, Historia Universal, Física, Aritmética, Algebra, Geometría, Trigonometría plana y esférica, Cosmografía, Navegación, Mecánica aplicada, Inglés (dos cursos), Dibujo lineal (dos cursos).

Las asignaturas de Cosmografía, Navegación, Trigonometría esférica, Inglés y Dibujo podrán aprobarse también en las Escuelas especiales de Náutica, de Industrias ó Artes y Oficios, y superiores de Comercio, interini no se creen los Institutos Náuicos oficiales.»

En la sesión del Senado de 27 de Junio último, el ministro de Instrucción pública, señor Alba, contestando al Sr. Polo y Peyrolón, que se había ocupado del desbarajuste que reina en la enseñanza náutica, dijo que existía, por tradición y por rivalidad de celo, en la enseñanza cierta competencia entre los dos ministerios, de Marina e Instrucción, por el interés que ambos tenían en el desenvolvimiento de la Marina, y que esperaba un informe del Consejo de Instrucción pública para legislar sobre asunto tan interesante, pues lo era realmente, tanto bajo el aspecto pedagógico como bajo el general, tratándose de un país esencialmente marítimo.

Como va á principiar el nuevo curso académico, y á pesar de que el ministro de Instrucción dijo que el asunto demandaba una resolución urgente, tal resolución no ha venido aún; y como en algunos Institutos han presentado en varias ocasiones dificultades para matricular á los alumnos, y hasta se ha prescindido del concurso del profesor de Náutica, único técnico del Claustro en el asunto, sería conveniente que por el ministerio de Instrucción pública se dictara una disposición que hiciera saber, ó recordara al menos, á los directores de los Institutos, que los alumnos de Náutica pueden ir á estudiar la Mecánica, el Inglés y el Dibujo, si así les place ó les conviene, á las Escuelas de Comercio ó de Industrias, matriculándose en los Institutos solamente en la Cosmografía y Navegación y en las asignaturas que son comunes á los estudios del Bachillerato.

TELEGRAMAS DE LA COSTA

Obsequios á los marinos ingleses.

Palma de Mallorca, 9.

En el castillo de Bellver se ha celebrado esta tarde la jira con que el Ayuntamiento ha obsequiado al almirante y á los jefes de la escuadra inglesa.

A la fiesta ha asistido todo el elemento oficial. El almirante, el gobernador, el capitán general y el presidente de la Diputación brindaron por la prosperidad de Inglaterra y la salud de sus Reyes. El almirante contestó con un breve discurso de gracias, y dió vivas á España y á Mallorca.

El jueves obsequiará á las autoridades de Palma con un banquete á bordo del buque insignia.

Mañana llegarán, procedentes de Mahón, otro crucero y seis torpederos ingleses.

Homenaje á dos héroes.

Ferrol, 9.

El próximo domingo se verificará solemnemente el descubrimiento de una lápida colocada en el patio del cuartel de Infantería de Marina, dedicada á la memoria de los heroicos soldados José Ramos y Antonio Canela, muertos en Cuba el 5 de Junio de 1895.

Asistirán al acto todas las autoridades civiles y militares, y al descubrirse la lápida desfilará el regimiento de Infantería de Marina que guarda esta plaza.

Desembarcarán las dotaciones de los buques de guerra surtos en este puerto, y á todas las fuerzas se les servirá un rancho extraordinario.

Los padres de los soldados, en cuyo honor se verificará la ceremonia, llegarán el sábado, y el Cuerpo sufragará los gastos de viaje.

En el Africa española

MELILLA

El temporal.—Aplazamiento de las regatas.—El doctor Maestre.

Melilla, 9.

El imponente temporal reinante ha obligado á suspender la salida de Málaga del vapor correo.

El crucero «Extremadura» se ha refugiado en Chafarinas.

Continúan los festejos con gran entusiasmo. Las regatas anunciadas para mañana se han aplazado para que puedan tomar parte en ella los tripulantes del «Reoalde», que se halla en Málaga.

El concurso de tiro se celebrará los días 14 y 15, y han ofrecido premios los generales García Aldave y Ramos.

Ha sido recompensado con 250 pectas el moro que sirvió á un soldado que estuvo á punto de ahogarse al tomar un baño de mar el día 19 de Agosto.

El doctor Maestre ha salido de la plaza para visitar Cabo de Agua.

CEUTA

Arribada torzosa.—El marqués de la Victoria.—Varias noticias.

Ceuta, 9.

De arribada forzosa ha entrado en este puerto el remolcador «Guadalquivir», remolcando tres pequeñas embarcaciones procedentes de Melilla.

Seguirá hasta Larache cuando amaine el temporal de Levante.

Han llegado varios cárabos procedentes de Samara cargados de aves y huevos.

Encarecen de un modo exorbitante los artículos de primera necesidad en esta plaza.

El cañonero «Marqués de la Victoria», que venía de Tánger, saldrá para Algeciras y marchará á Ceuta.

Luego irá á Melilla con parque de suministros.

Ha marchado á Tetuán, en automóvil, el barón de Güell, con muchos excursionistas.

A bordo del «Luis Vivas» ha marchado á Tánger y Madrid el explorador Sr. Bonelli.

En un comercio de blutería de la calle Real, propiedad de D. Antonio Andrade, se ha cometido un importante robo en metálico y alhajas.

La Policía ha detenido á los presuntos autores.

LA SITUACIÓN EN RUSIA

El Ejército y la Marina, indisciplinados

El Ejército y la Marina, los dos instrumentos más eficaces para el afianzamiento del orden y de la tranquilidad pública en todos los países, hallábase en Rusia en tal estado de indisciplinación, que por el solos se bastan para sostener indefinidamente el estado de rebelión en que desde hace algunos años vive, ó mejor dicho, se aniquila el Imperio de los Zares.

La indisciplinación que hay en el Ejército y la Marina imperiales, y que es debida á la intensa propaganda de las Sociedades secretas, que tienen en los cuarteles y arsenales y á bordo de los buques de guerra miles de agentes, se manifiesta muy especialmente entre los Cuerpos de Ingenieros.

Ya hace dos ó tres semanas que se sublevaron en el Turquestán los zapadores de un campamento militar de los que tienen los rusos en dicha región asiática.

Muchos de los sublevados se pusieron en camino para China, con ánimo de ofrecer sus servicios á la República, y no se ha vuelto á saber de ellos. Otros fueron fusilados ó enviados á la Siberia.

El sábado último, dos batallones de Ingenieros de la guarnición de Vilna se insurreccionaron y mataron á varios jefes y oficiales.

Luego se hicieron fuertes en un cuartel.

Las demás tropas de la guarnición rodearon éste y trataron de tomarlo por asalto.

Pero los ingenieros, que disponían de abundantes municiones, rompieron un fuego terrible.

La lucha prolongóse durante varias horas y fué muy sangrienta.

Al fin, cuando por una y otra parte había unos cien muertos y más de doscientos heridos, rindéronse los ingenieros, entregando sus fusiles.

Han empezado á funcionar los Consejos de guerra.

Antesayer han aparecido en San Petersburgo dos decretos, que pueban ser cierta la noticia telegrafiada á un periódico inglés y relativa á una sublevación á bordo de los buques de la escuadra rusa del Mar Negro.

Por uno de dichos decretos se declara á Sebastopol en estado de sitio y se ordena á los traidores que se mezclaron entre los

marinos para arrastrarles á la rebelión sean oídos con toda severidad.

Por otro, Nicolás II da las gracias y ofrece recompensas á las tripulaciones de los buques que se mantuvieron fieles.

No hay modo de averiguar lo sucedido en Sebastopol.

Los Informes de Constantinopla son de que se sublevaron los marinos de varios buques de guerra y atacaron Sebastopol, donde tenían cómplices.

Pero las autoridades militares lograron reducir á éstos á la impotencia, y los fuertes que defienden el puerto cañonearon á los buques rebeldes.

Parte de la escuadra se mantuvo fiel y atacó á los cruceros y cañoneros sublevados.

Después de un vigoroso cañoneo, uno de éstos se fué á plique y se rindieron los otros.

El Gobierno ruso desmintió estas noticias; pero los dos decretos aparecidos en San Petersburgo prueban que, en lo sustancial, eran exactas.

Firma de S. M.

DE MARINA

Real decreto aprobando provisionalmente las plantillas para el Cuerpo de Ingenieros de la Armada.

Concediendo la gran cruz del Mérito naval blanco, libre de gastos, á D. Roberto Soto Maldonado.

Propuesta de secretario del Estado Mayor Central del capitán de navío D. Manuel de Flórez y Carrío.

Idem de jefe del primer negociado de la segunda sección (material) del capitán de fragata D. Antonio Montis.

Idem de mando del cañonero «Marqués de la Victoria» del capitán de fragata D. Francisco Llanos.

Idem de mando de la provincia marítima de Melilla del capitán de fragata D. Agustín Pintado.

Idem de fl. de la de Bilbao del capitán de fragata D. Pablo Marina.

Idem de ascenso del primer médico don Manuel Ruiz y del segundo D. Alfonso Núñez, en vacante reglamentaria.

DE GUERRA

Nombrando jefe de la sexta división (Alicante) al general D. Francisco Larrea.

Idem segundo jefe del Estado Mayor Central á D. José Barraquer.

Idem fiscal del Consejo Supremo de la Guerra á D. José Peral.

Idem jefe de la octava división (Tarragona) á D. Carlos Palancas.

Creando la medalla de Africa para premiar servicios en la acción civil y militar de la campaña de Africa.

Haciendo extensivo á la campaña del Rif de 1911 y 1912 el uso de la medalla creada en 20 de Marzo de 1910.

Concediendo ocho cruces rojas del Mérito Militar de primera clase y una de segunda por servicios prestados en la campaña de Africa.

Ascendiendo al empleo de segundo teniente de la Escala de reserva á cinco sargentos de Infantería y uno de Caballería.

Cesando en el cargo de consejero del Supremo de Guerra y Marina el vicealmirante de la Armada D. Federico Estruch, y nombrando en su lugar de igual clase D. Félix Basterreche.

Destinando á los coroneles de Infantería D. Luis Capdevila, D. Luis Muñoz y D. Alfredo Muñoz para el mando de la segunda media brigada de la tercera brigada de Cazadores y de las zonas de reclutamiento de Avila y Matagorda, respectivamente, y á los tenientes coroneles de dicha Arma D. Carlos Tuero, D. Diego Palacios, D. Juan Arjona y don José López para el de los dos batallones de Cataluña, Ciudad Rodrigo, Talavera y Mérida, respectivamente.

Concediendo al teniente coronel de Artillería D. Adolfo Tolosa Ferrer y Ferrer la cruz blanca de segunda clase del Mérito Militar, pensionada con el 20 por 100 del sueldo de su actual empleo hasta su ascenso á general ó retiro.

Idem al empleo de segundo teniente (Escala de reserva), por su comportamiento en la ocupación de los Tumbas y Samir el 22 de Mayo último, á los sargentos de Cazadores de Cataluña, núm. 1, D. Ernesto López Salcedo; de Ciudad Rodrigo, D. Gasparito Baldrich Pitta; de Talavera, D. Costo Barriga Muñoz, y de Caballería de Tuxtla, D. José Sánchez López, y como heridos, los de Chelana D. Juan Herrera Escalona y D. Diego Manzano Santos.

DE FOMENTO

Disponiendo que el ingeniero agrónomo D. Carlos Balenahana cese en el cargo de vocal de la Junta de colonización y repoblación,

Nombrando para sustituirle á D. Angel Torrejón.

Ascendiendo á ayudante mayor de Obras públicas á D. Hipólito Bangoa.

Suprimiendo el art. 11 del decreto de 2 de Junio de 1911 sobre las funciones del Consejo Superior de Fomento.

Declarando oficialmente constituida la Asociación de propietarios de La Coruña.

Nombrando vocal de la Junta de Montes al ingeniero D. Enrique Albánz Guerra.

El personal de la Armada en los Estados Unidos

El capitán de navío Noy G. Smith informó ante el «House Naval Committee» sobre la nueva ley referente á aquél y presentó la memoria «Navy Personnel Reform» en la que explica los rasgos característicos de esa ley, señalando los defectos principales de la actual organización; defectos de que adolece, desgraciadamente, la nuestra.

Los defectos más palpables del sistema actual en lo que se refiere á los oficiales son tres: en primer lugar, los oficiales generales llegan á su empleo muy poco antes de que por edad les corresponda pasar á la situación de reserva; los que han dado en llamarse *jobobs*, ó sea un número excesivo de oficiales, de la misma edad próximamente, en un mismo punto del escalafón; y la falta de simetría que existe entre el número total de oficiales de todas clases y el de buques en que deben prestar sus servicios.

Estos tres defectos producen resultados deplorables en cuanto se refiere á la eficacia de la flota. No se trata de aventajar ó favorecer á los oficiales; su ascenso ó mejora no pueden parangonarse con la fidelidad de que el país realice sus esperanzas obteniendo un rendimiento adecuado del capital gastado. Ahora bien; la preparación de los oficiales generales es la misma que la de los demás. Suelen empezar mandando una pequeña división (cuatro buques), más tarde una escuadra (ocho buques) y, por último, una flota (diez y seis ó más buques).

Existen, además, importantes puestos en tierra que deben ser desempeñados por oficiales generales, entre ellos ciertos destinos del ministerio de Marina y los mandos de arsenales y estaciones navales, cuyos puestos suelen conferirse entre mando y mando de mar.

En una acción naval, que es el fin supremo á que debe tender el conjunto de toda organización naval, sólo por casualidad llegará á reunir el almirante que mande las fuerzas la grande y variada experiencia necesaria en todos aquellos servicios que son de la incumbencia de los oficiales generales.

Si ha obtenido su empleo en la edad de sesenta años, próximamente, y debe pasar á la reserva á los sesenta y dos, cuándo podrá adquirir aquella necesaria experiencia? Es ahora tan corto el período que los oficiales generales sirven en ese empleo, en servicio activo, que la mayoría de ellos, sólo están de tres á cinco años. Las clases inmediatas, las que forman la cabeza de los capitanes de navío, son muy numerosas y sus miembros sólo permanecerán de uno á tres años en el servicio activo.

La conveniencia de este estado de cosas es que la mayor parte de los oficiales generales sólo podrán tener su destino y éste por poco tiempo. Embarcados unas veces y otras en tierra, lo desempeñarán lo mejor que sepan, aunque sin una preparación adecuada, y serán en seguida retirados. El país no encontrará la compensación debida á los inmensos gastos que se ha impuesto.

Sistemas de ascensos.—Es frecuente oír preguntar á que es debido lo absurdo del sistema actual, y la contestación es que no hay margen para ello, y á no ser las consecuencias de no haber tratado hasta ahora seriamente de instituir otro. El objeto principal de la presente reforma es elevar algo mejor.

La causa originaria de este mal estado es el método actual de ascensos por antigüedad como se practica en la Marina, esto es, el ingreso por la categoría inferior y el ascenso de todos siguiendo en turno regular á medida que van ocurriendo las vacantes en los empleos superiores. Si á todo oficial, después de un razonable período de servicio en cada empleo, se le ascendiera sin tener para nada en cuenta las vacantes ocurridas, el resultado, á la larga, sería tener un número de almirantes cuatro veces superior al necesario y capitanes de navío y de fragata en proporción.

En el extranjero se emplean dos métodos para evitar esa dificultad. Uno de ellos es prescindir del escalafón eligiendo á los jóvenes oficiales que deben ser ascendidos y retirando á los postergados ó permitiéndoles que

MULEY HIBA, FUGITIVO

Los franceses en Marrakés

Primeras noticias de la victoria.

París, 9. Desde ayer se encuentran en Marrakés las fuerzas de la columna Mangin. Durante la noche anterior fué ligeramente resistida por los inurrectos...

Confirmación oficial.

París, 9. El general Liautey, en telegrama dirigido al Gobierno, ha confirmado la ocupación de Marrakés...

El sábado al anochecer quedó la columna frente a la ciudad y a la mañana siguiente hizo su entrada.

Los rebeldes habían huido ya, porque cuando se acercaban las tropas francesas se sublevaron contra Hiba y sus azules...

El mismo sábado fueron puestos en libertad los cautivos franceses, y con el Glau se presentaron por la noche en el campamento de Mangin.

Noticias de Tánger.

Tánger, 9.

Muley Hiba y sus súbditos han abandonado la ciudad de Marrakés, sin aceptar combate a los franceses.

El pueblo se sublevó contra el pretendiente y los azules, cuando supo que llegaban las tropas de Mangin.

Hasta que se recibían correos de confianza no se sabía aquí de modo claro lo que ha ocurrido en Marrakés, ni quedará bien explicada la conducta de los caudales...

De San Sebastián

Regatas de entrenamiento.—El infantito D. Jaime.—Lo que dice García Prieto. El concurso hipico.

San Sebastián, 9.

Esta mañana a las diez fueron los Reyes, acompañados del príncipe D. Felipe...

Terminada la regata el Monarca regresó a Miramar, y asistió a una consulta que se celebró, aprovechando la estancia en esta ciudad del doctor Moore...

Después del Rey despachó con los ministros de Estado y Hacienda, y reabrió en audiencia al comisario regio del Turismo...

El Sr. García Prieto, al regresar al ministerio de jornada, recibió a los periodistas.

Dijo también que en el caso de que el presidente no pueda, por el estado de su hijo, venir a San Sebastián...

Siguera llegando congresistas y personalidades importantes. Esta noche, en el salón de Hendaya...

En el campo de Ondárroa ha comenzado esta tarde la prueba «Omnium» del concurso hipico...

En la explanada hay más de cien automóviles y otros tantos carruajes.

La familia Real asiste a las pruebas. Llegó la primera, momentos antes de las cuatro...

Los príncipes de Baviera. Logroño, 9. A las siete de la tarde llegaron los príncipes de Baviera...

Los príncipes de Baviera. Logroño, 9. A las siete de la tarde llegaron los príncipes de Baviera...

Tentativa de esta a Fuentes. Sevilla, 9. El espadador Antonio Fuentes recibió un anónimo...

Tentativa de esta a Fuentes. Sevilla, 9. El espadador Antonio Fuentes recibió un anónimo...

Tentativa de esta a Fuentes. Sevilla, 9. El espadador Antonio Fuentes recibió un anónimo...

Tentativa de esta a Fuentes. Sevilla, 9. El espadador Antonio Fuentes recibió un anónimo...

Tentativa de esta a Fuentes. Sevilla, 9. El espadador Antonio Fuentes recibió un anónimo...

Tentativa de esta a Fuentes. Sevilla, 9. El espadador Antonio Fuentes recibió un anónimo...

Tentativa de esta a Fuentes. Sevilla, 9. El espadador Antonio Fuentes recibió un anónimo...

Tentativa de esta a Fuentes. Sevilla, 9. El espadador Antonio Fuentes recibió un anónimo...

bra-se mañana en Irún entre los equipos de Irún y Bilbao, a beneficio de las familias de los mártires...

LAS HUELGAS

Los ferroviarios. Barcelona, 9.

Se ha nombrado la Comisión de huelga de los ferroviarios, quienes han dado de plazo a la Compañía para que les conteste hasta el día 14...

Puede asegurarse que los obreros del Norte no irán a ella.

En telegrama que los ferroviarios han dirigido al jefe del Gobierno se dice que no irán a la huelga por sorpresa...

Para tratar del conflicto ha marchado a Madrid el director de la red catalana, Sr. Maristany.

El gobernador ha manifestado que juzga prematuro tomar precauciones, y que espera que, de declararse el paro, los obreros obrarán con la cordura prometida.

Huelga solucionada. Valladolid, 9.

Esta noche ha quedado solucionada satisfactoriamente la huelga de panaderos.

Los esquileros madrileños han emprendido el viaje de regreso.

Se cree que mañana serán libertados los detenidos.

Resurge el conflicto. Tarragona, 9.

Los obreros de la fábrica de Iglesias y Sarcque, de Reus, que esta mañana habían reanudado el trabajo...

Esta noche celebrarán una reunión para tratar de esta huelga, resultada por segunda vez.

De todas partes

Bandidos contra un automóvil. Oviedo, 9.

En la madrugada última fué asaltado por unos bandidos, cerca de Nava, un automóvil que conducía a varios muchachos de la buena sociedad.

Los ladrones dispararon varios tiros, y uno de ellos llegó a subir al estribo del coche.

Contestaron los señoritos a la agresión disparando también armas de fuego...

Los visitantes perseguidos después a los agresores, que consiguieron esconderse en la maleza.

La Guardia civil realiza pesquisas para detener a los factuosos.

Príncipes de viaje. Málaga, 9.

Esta tarde salieron en el expreso la familia multimillonaria inglesa, que llegó anoche en el yate «Alberto»...

Sa dirigen a Madrid y desde allí marcharán por tierra a Venecia.

Para dicho punto zarpó el yate esta madrugada.

Captura de un asesino. Sevilla, 9.

Por el tentente de la Guardia civil Sr. Moreno ha sido detenido en la posada del Soldado...

El teniente tuvo confidencia de que el asesino se encontraba en Sevilla, y trasladándose a ésta, descubrió el escondite en que se ocultaba.

Emigrados portugueses. Algeciras, 9.

Con objeto de embarcar para el Brasil, han llegado dos sacerdotes portugueses que salieron perseguidos de su país por no querer aceptar el nuevo estado impuesto al clero por la República.

Vienen de la provincia de Tinas Montes, y partieron el día 27 de Agosto, internándose en España por Verín.

Muestran muy satisfechos de la hospitalidad que les han prestado en todos los puntos que han recorrido en nuestra tierra...

Los príncipes de Baviera. Logroño, 9.

A las siete de la tarde llegaron los príncipes de Baviera, que se hospedan en el hotel del Comercio.

Los príncipes asistieron al concierto en el pabellón del Espolón, y después asistieron a una función cinematográfica.

Mañana, a las nueve y media, partirán para Salamanca.

Tentativa de esta a Fuentes. Sevilla, 9.

El espadador Antonio Fuentes recibió un anónimo...

El espadador Antonio Fuentes recibió un anónimo...

El espadador Antonio Fuentes recibió un anónimo...

El espadador Antonio Fuentes recibió un anónimo...

pos. Esto es la lógica conclusión de la amalgama del antiguo Cuerpo de maquinistas, mirado al principio con gran escepticismo por el Estado Mayor...

Oficiales generales.—La ley restablece las categorías de almirantes y vicealmirantes. En la actualidad la más alta categoría (excoepción hecha del caso especial del almirante Dewey) es la de contralmirante...

En revistas internacionales nuestro contralmirante, comandante en jefe, es invariablemente postpuesto a los diferentes almirantes extranjeros, sin tener en cuenta la importancia de su mando...

Graduaciones y edades.—La ley establece que se llegue a capitán de fragata, por lo menos, a la edad de cuarenta y dos años, y a capitanes de navío a los cuarenta y siete...

El resumen de esta situación es el siguiente: La nación gasta millones en la construcción de espléndidos buques...

Información de Marina

Movimiento de barcos. Salieron: De Cartagena, para Cádiz, el «Laya». De Mahón, para Barcelona, el «Nueva España»...

sigan sirviendo en el grupo inferior hasta cierta edad; el otro es ascender a todos los oficiales después de un adecuado tiempo de servicio...

El segundo método estuvo ya en uso en nuestra Marina, aunque con alguna modificación, y por un período limitado de unos trece años...

Manera de remediar el segundo defecto.—Por lo que se refiere a la producción de las llamadas jorobas, su causa ordinaria es el ingreso de un número innatural de oficiales...

El remedio es tan sencillo que parece extraño no haya sido antes aplicado. Lo natural es que el número total de oficiales esté repartido proporcionalmente entre las diferentes categorías...

El resumen de esta situación es el siguiente: La nación gasta millones en la construcción de espléndidos buques...

Medallas de Africa

Decreto. En atención a las razones que me ha expuesto el ministro de la Guerra, de acuerdo con el Consejo de ministros, vengo a decretar lo siguiente:

Extranjero

Vedines triunfa en Chicago. París, 9. En las pruebas de aviación que se efectúan en Chicago para la concesión de la copa Gordon-Bennet...

De todas partes

Bandidos contra un automóvil. Oviedo, 9. En la madrugada última fué asaltado por unos bandidos, cerca de Nava...

Los franceses en Marrakés

Primeras noticias de la victoria. París, 9. Desde ayer se encuentran en Marrakés las fuerzas de la columna Mangin...

LAS HUELGAS

Los ferroviarios. Barcelona, 9. Se ha nombrado la Comisión de huelga de los ferroviarios, quienes han dado de plazo a la Compañía...

De San Sebastián

Regatas de entrenamiento.—El infantito D. Jaime.—Lo que dice García Prieto. El concurso hipico.

que hasta hoy no se hayan conocido en Pekin las noticias que han sido transmitidas a París.

Los daños causados son enormes; el río Ver-Kon se desbordó e inundó inmensas extensiones de terreno.

La ciudad de Telen-Tien ha sido destruida, y en ella han perecido 10.000 personas.

La ciudad de Co-Me, la de Cuant-Chu y otras muchas han sido destruidas también.

El número de personas que han quedado sin albergue asciende a muchos millares, y según los informes recibidos, la cifra total de muertos oscila entre 30 y 40.000.

La mayor parte de los cadáveres han sido arrastrados por las aguas.

La peste en Casablanca. Tánger, 9. Habiendo ocurrido en Casablanca varios casos de enfermedad que los médicos califican como peste bubónica, el Consejo sanitario de Tánger ha declarado sucesivas las procedentes de dicha población.

Las bajas italianas. Roma, 9. Se ha publicado la tercera lista oficial de bajas del Ejército italiano en la guerra.

Los oficiales muertos, cuyos nombres figuran en ella, suman 13 y los soldados 231.

Los listos arrojan un total de 76 oficiales y 783 soldados muertos.

Estados Unidos y Méjico. Méjico, 9. El embajador de los Estados Unidos ha recibido una carta del secretario del general Zapata, comunicándole que los insurrectos marchan sobre esta ciudad.

Una proclama que acompaña a aquella carta dice que los zapatistas tienen la intención de no deponer ninguna de las autoridades, a excepción del presidente Madero y su familia.

Los firmantes declaran que mantendrán el orden y respetarán a los extranjeros y sus bienes.

Washington, 9. Mr. Taft ha autorizado el envío de dos nuevos regimientos de Caballería a la frontera mejicana.

Se cree necesaria una acción combinada de las tropas americanas y las regulares mejicanas para restablecer el orden en el Norte de Méjico.

Se ha ordenado el envío de 500 fusiles y municiones a Canales, para los americanos que se encuentran en los campos mineros.

Nueva escuadrilla de submarinos de escuadra. París, 9. El Estado Mayor general de la Marina se ocupa actualmente de constituir una segunda escuadrilla de grandes submarinos ofensivos que se incorporarán a la escuadra del Mediterráneo bajo el mando del almirante Lapeyrière.

Estos dos submarinos estarán en servicio en el curso del primer semestre de 1913. Una mujer médico. Londres, 9. Por vez primera una mujer, la señorita Macdonald, ha sido nombrada médico a bordo de un barco inglés.

La nave transporta 1.200 emigrantes, y la señorita Macdonald es el único médico de a bordo.

Notas políticas

En Gobernación. El Sr. Barroso nos ha manifestado hoy que sólo tenía noticias de las huelgas de Barcelona por los telegramas que copiamos a continuación:

Barcelona, 10. Gobernador a ministro: No obstante que en el mitin de ayer los obreros tintoreros y estampadores tomaron el acuerdo que le comunicué, del cual se deducía que aplazaban la huelga, se han confirmado las noticias confidenciales que me habían dado y las previsiones que dije a V. E., y esta mañana se intentó el paro general en aquel oficio.

Desde las cinco, fuerzas de la Guardia civil, Seguridad y Policía estaban en los puestos designados desde ayer en la forma que comunicué a V. E. Se evitaron toda clase de coacciones y procediendo con toda urgencia se impidió asimismo la formación de grupos, sin que hasta ahora haya habido choques alguno ni siquiera el más mínimo incidente.

El paro puede considerarse un completo fracaso. Según también anticipé, ha quedado reducido a San Martín de Provensals, en donde trabajan sin embargo bastantes fábricas.

En las otras barriadas de Sans, Pueblo Seco, etc., en donde hay fábricas de tintes y aprestos, se trabaja normalmente. A las doce remitiré a V. E. datos exactos del número de huelguistas y del número de trabajadores en el oficio en huelga.

Puede calcularse aproximadamente desde ahora que no llegan a una cuarta parte los del oficio que están parados. En comparación con la total cifra de obreros de Barcelona, el número de huelguistas es insignificante, del que en la población no se nota el menor cambio.

Barcelona, 10. Gobernador a ministro: Según me comunica el alcalde de Mataró, se han declarado allí en huelga unos 150 ó 200 obreros del campo que piden menos horas de trabajo y aumento de jornal.

Ha dispuesto que saliesen para allí 5 parejas Guardia civil de Caballería, aunque por ahora el conflicto no ha presentado caracteres de violencia y confío en que tampoco lo presentará en lo sucesivo.

La hija del Sr. Canalejas continúa en el mismo estado de gravedad, aunque parece algo más tranquila.

Una rectificación. El Sr. Barroso extrañábase hoy de la rectificación que publica D. Pablo Iglesias.

El ministro de la Gobernación para la se refirió en sus manifestaciones al Comité Central de trabajadores, sino al Comité de ferroviarios.

Las próximas elecciones. En el Casino Republicano de la calle de Silva se celebró anoche una reunión de representantes locales de los partidos que constituyen la Conjunción republicano-socialista, para tratar de los trabajos para la próxima elección parcial de diputados a Cortes por Madrid.

Fue criterio unánime de cuantos hablaron expresar el entusiasmo de los distritos por la candidatura del ilustre director de El País, D. Roberto Castroviejo, haciendo constar que los gastos electorales serán sufragados por los correligionarios, con objeto de entregarle el acta sin que tenga que hacer el más insignificante desembolso.

El Congreso de Turismo. Ayer mañana visitaron al ministro de Fomento el presidente y el secretario del Congreso del Turismo que se verificará en Madrid del 24 al 30 del actual.

Dichos señores expresaron al Sr. Villanueva que en una conferencia celebrada con el Sr. Canalejas les había indicado éste que el ministro de Fomento recibiría a las delegaciones que concurrían a dicho Congreso.

Estas representaciones serán obsequiadas con un lunch en el ministerio de Fomento.

Comisiones pidiendo. Una Comisión de representantes de Compañías de Seguros navieros visitó ayer al subsecretario de Hacienda para consultarle la cuantía de los depósitos que deban establecer para responder de sus compromisos.

Otra Comisión de aparejadores visitó anoche al ministro de la Gobernación para pedirle que dicte alguna resolución, que creen de su competencia, complementaria de una Real orden de 13 de Agosto último de Instrucción pública sobre intervención de dicha clase en los contratos de construcción.

El Sr. Barroso ofreció a la Comisión estudiar el asunto.

De Hacienda. El subsecretario de Hacienda ha enviado a Almería al inspector Sr. Meléndez para que se informe de lo ocurrido en la Delegación de Hacienda de esa provincia.

Políticos de regreso. Hasta fines de semana no regresará a Madrid el subsecretario de Gobernación, Sr. Navarro Reverter.

Ayer lo hizo el de Gracia y Justicia, Sr. Montero Villegas.

Escuela Naval

Véase el anuncio en cuarta plana de la Academia Condo.

Información de Guerra

Destinos. Han sido destinados en Carabineros: Comandante D. José Quiso, a la comandancia de Zamora.

Capitanes: D. Otilio Armesto, a la de Murcia; D. Angel Verde, a la de Coruña; D. Domingo Sánchez, a la de Luz; D. Arturo López, a la de Castellón; D. Francisco Santalla, a la de Valencia; D. Fernando Bonrostro, a la de Salamanca.

D. Arturo Arias y D. José Herrán, a la de Castellón. Primeros tenientes: D. Pedro de las Huesas, a la de Gerona; D. Miguel Iglesias, a la de Huesos; D. Rafael Gómez, al Colegio de Carabineros; D. Jesús Simón, a la Comandancia de la Coruña; D. Nestor García, a la de Huelva; D. José de la Lombana, a la de Cáceres, y D. Manuel González a la de Zamora.

En Intendencia: Subintendente de segunda D. Celestino del Olmo, a excedente en Melilla. Oficiales primeros: D. Francisco Farinos, a las inmediatas órdenes del Intendente de Melilla; D. Julio González Alboreca, a la cuarta región; D. José Martínez Herrera, a tropas de Melilla; D. Luis Constante, a la Intendencia general; D. Baltasar Miñes, a la Intendencia de Melilla; D. Enrique Alonso, a la de la segunda región y en comisión a la de Melilla.

Oficiales segundos: D. Juan Valverde, a la Intendencia de la primera región; D. Manuel Pérez, a la cuarta. De la Escala de reserva: D. Manuel Pardo, a situación de reserva en Melilla, y D. José Rutz Pina, a tropas de Cuba.

Oficiales terceros: D. Julio Llerena, a la Intendencia de Melilla; D. José Salazar, a la de la segunda región; D. Alejandro de Diego, a la sexta; D. José García Fuentes, a la tercera; D. Jesús Díaz, a la general de la Escala de reserva, y D. Juan Zaragaza, a la comandancia de tropas.

Cruces. Se concede la Medalla Militar blanca por el profesorado el comandante de Artillería D. José Alvarogonzález.

Academia. Se ha dispuesto que el plan de estudios de la Academia médico militar se emplee con la clase de radiología.

Vacantes. Se anuncia una de capitán de Ingenieros profesor en el Colegio de Huérfanos de Santa Bárbara y San Fernando.

Retiro. Se concede al coronel de Artillería D. José Brandaris Ralo.

Matrimonio. Se autoriza para contraerlo el primer teniente de Infantería D. Fernando Correa.

Fallecimientos. En Málaga el coronel de Infantería D. Pelayo Latorre, en Algeciras el oficial primero de Órdenes Militares D. José Sánchez Hornillo, en Madrid el farmacéutico mayor D. Pablo Rodríguez Vázquez, escribiente de primera D. Lorenzo Navarro y el de segunda don Esteban Cruz Redondo, y en Valladolid el escribiente de primera D. Angel Almaraz.

Cese. Cesa en la comisión que desempeñaba y queda de excedente en Melilla el comandante de Infantería D. Justo Cumpido.

Créditos de Ultramar. En sustitución de la actual Inspección de

las Comisiones liquidadoras del Ejército se crea una Comisión liquidadora, que dependerá de la Intervención general militar al cargo de un coronel, compuesta de cuatro negociados, dos en Madrid y dos en Aranjuez.

Noticias

Ayer lunes reanudó sus consultas públicas y gratuitas de enfermedades de la piel en la Real Policlínica de Socorro, Tamayo, 2, junto al teatro de la Princesa, nuestro buen amigo y colaborador el médico de la Armada doctor D. Vicente Cebrían Gimeno.

El cartel para hoy

APOLO.—A las 7, La cocina. A las 9 1/2, La suerte loca. A las 10 1/2, Juegos malabares. A las 11 1/2, Las mujeres de Don Juan. CERVANTES.—A las 10 (sencilla, El cuarto creciente.

A las 11 (doble), El medio ambiente (dos actos). CÓMICO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 6 1/2 (doble), El refugio amarillo (tres actos). A las 10 1/2 (doble), La reina del Albaicín (dos actos; doble). ESLAVA.—A las 7, Soldaditos de plomo. A las 11 1/2, Princesitas del dólar. NOVEDADES.—A las 6, Campanero y sacristán.

A las 7 1/4, La montaña de oro. A las 9, El viaje de la vida. A las 10 1/4, Amor que huye. A las 11 1/2, El hambre nacional. MARTIN.—A las 7, El clown Bobé. A las 9, 1/4, Los granujas. A las 10 1/4, El pollo Tejada. A las 11 1/4, La borriaca.

LATINA.—Compañía J. Ruiz y J. Ontiveros. A las 6, cabo primero. A las 7 1/4, La vergena de la Paloma. A las 9, Perfecto Caballero. A las 10 1/4, San Juan de Luz. A las 11 1/2, El arte de ser bonita.

GRAND PARK (Alberto Aguilera, 60).—El recreo más cómodo y fresco de Madrid.—Elegantes butacas y sillones.—Magnífico cinematógrafo.—Sociedad distinguida.—Concierto por banda militar.—Sorteo de regalos de juguetes y décimos de lotería.—Entrada al parque, céntimos; los niños, 10.—Los es moda, visera.

ESTANQUE GRANDE DEL RETIRO.—Todos los días, de 6 de la mañana hasta anoche cido, pintorescos Paseos en vapores, canoas tandems y bicicletas acuáticas y barca de remo y vela.

TEATRO NUEVO.—De 6 a 8 1/2 y de 9 a 12 1/2 de la noche, grandes secciones de cinematógrafo. Programa variado y escogido. CIUDAD LINEAL.—Todos los días, de 7 de la tarde a 12 de la noche, kursaal, campeonato lucha grecorromana; Circle swing, african dip, tiro al blanco y restaurant.

BENAVENTE.—De 6 a 12 1/4, sección continua de cinematógrafo.—Todos los días, estrenos. EL POLO NORTE (Puerta de Atocha).—(Compañía ecuestre, gimnástica, acrobática, cómica y musical, bajo la dirección de D. Cándido Bárcena).—Secciones a las 9 y 10 1/2.—Cinematógrafo.

PALACIO DE PROYECCIONES (Fuencarral, 142).—Secciones todos los días, de 6 a 8 1/2 y de 8 a 12. Exhibición de cuantas novedades se crean en cinematógrafo. Estreno de películas a CINE HISPANOFRANCAIS (Alcalá, 76).—Sesión continua de cinematógrafo de 6 a 12 con escogidos programas.

IMP. Y LIT. EL PORVENIR MARTÍNEZ DE VELASCO Y COMPAÑÍA PIAZZA, 15.—TELÉFONO 1.666.—MADRID

Usad para escribir limpio la máquina "YOST", -No tiene cinta. Enseñanza de mecanografía. - Exposición y venta. - 4, Barquillo, 4.

Biblioteca del DIARIO DE LA MARINA (56) UN MARINO DEL SIGLO XIX PASO CIENTÍFICO POR EL OCÉANO POR D. P. de Novo y Colson. —Y quizás por esta razón son saladas las aguas marinas. —Por esta razón las aguas marinas contienen desde su origen una inmensa cantidad de cloruro de sodio ó sal común, como cuerpo esencialmente soluble. El cloruro de sodio es un compuesto del gas cloro y del metal sodio, que debían hallarse con extrema profusión en nuestro globo cuando los primeros torrentes de lluvias, cubriendo su superficie, los diluyó y retuvo para siempre. —Luego sin la presencia de aquella sal recogida entonces por las aguas plu-

viales que formaron el Océano, éste sería dulce y potable. —No sería salado, pero tampoco dulce, sino amargo. —¿Por qué? —Por la cantidad de cloruro de magnesio que tiene en disolución; pero si las despojara también de esta sustancia, aún continuarían sus aguas siendo ásperas y nauseabundas, por los sulfatos de soda, de potasa, de cal, silicatos y otros numerosos que contiene. —¿Cuáles son, pues, los ingredientes principales del agua marina? —Ahora lo sabrás. Roberto detuvo el paso y sacó una cartera, donde apuntó lo siguiente: Cada cien gramos lo componen de: Agua 96,470 Cloruro de sodio 2,700 Cloruro de magnesio 0,360 Sulfato de magnesio 0,230 Sulfato de cal 0,140 Sulfato de potasa 0,070 Carbonato de cal 0,003 Silicato de cosa Bromuro de sodio Bromuro de magnesio Oxido de hierro Oxido de magnesio Cloruro de plata En porciones pequeñas.

Roberto, después, arrancó la hoja y se la entregó a Edmund. —Ahí tienes, le dijo, el resultado promedio de muchos cálculos. —Más adelante te enseñaré a inspeccionar el agua, y comprobaremos prácticamente las proporciones en que están dadas esos componentes. Sobre la procedencia de la sal marina no han estado ni están conformes los físicos, teniendo a la vez muchas hipótesis diversas, entre las que se halla comprendida la que te he expuesto, por considerarla más lógica y ajustada a los hechos naturales. —Deseo conocer algunas de las otras. —Por ejemplo: supúsose el Océano de agua dulce, hasta que las sales fueron arrastradas al mar por los ríos y las lluvias, que lavaron la tierra. —Pero los filósofos que dijeron esto, ¿no creían en la existencia anterior del Océano universal? —Sí. —Entonces, ¿qué nuevas sales pudieran darle los ríos al Océano, que éste no se las hubiera apropiado cuando cubrió toda la tierra? —Ninguna. —¿En qué fundaban, pues, su opinión?

—En que varios lagos ó mares sin salida, como el Caspio, el Aral y el mar Muerto, son salados. —¿Qué es lo cargó de sales? —El acarreo de los ríos. —¿Y qué es el Océano? —Un mar sin salida. —Luego el Océano se halla en el mismo caso que aquellos lagos. —¿Pero no hay muchos lagos sin salida cuyas aguas son dulces? —La mayor parte, Por lo tanto, estos mares salos deben considerarse excepcionales y no crearlos salobres á causa del desagüe de los ríos, sino por que formaron parte del Océano universal primitivo. Así parece acreditarlo el gran desnivel que se nota entre sus aguas y las del mar. —¿Se hallan más bajos que éstas los lagos? —Sí; las aguas del mar Muerto, por ejemplo, reposan en una cuenca 1.400 metros más profunda que el nivel del Océano, y lo mismo que el Caspio y el Aral se ven cercadas de montañas. —¿Bien, por Dios!, interrumpió Edmund; nada más natural, pues, que al retirarse los mares de los continentes elevados por las convulsiones internas,

aquellos terrenos que continuaron depresos conservaran sus aguas salobres y aisladas de todo mar. —Sí, Edmund; pero la prueba más concluyente de la salobridad primitiva del Océano es esa multitud de insectos, conchas marinas y madréporas que se ven acumuladas sobre los cerros más inaccesibles y valles más interiores, pues sabemos que aquellas secreciones calcáreas han debido su formación á la sal marina. —¿Y no se sabe á qué grado de temperatura tuvo principio la vida orgánica? —La temperatura terrestre debió contar un grado muy superior al que hoy podríamos resistir, cuando los primeros seres, seres microscópicos, infusorios y zoófitos se multiplicaron en las aguas tibias y bajo una atmósfera densa alumbrada, más que por la luz solar, por una foto-esfera fosforescente donde jugaban la electricidad y el magnetismo. Estos infusorios ó zoófitos fueron tan numerosos y tal su potencia de reproducción, que de sus secreciones calcáreas están formadas la totalidad de extensas cor-

